

#GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 36/2024



Bundespolitik aktuell

Das **Bundeskabinett** hat den Entwurf zum „[Gesundes-Herz-Gesetz](#)“ (GHG) mit Änderungen gegenüber dem Referentenentwurf beschlossen. Ziel des Gesetzes ist es, Risikofaktoren für Herz-Kreislauf-Erkrankungen möglichst frühzeitig zu erkennen und zu bekämpfen. Die Änderungen des GHG rücken die wissenschaftliche Evidenz als Entscheidungsgrundlage in den Mittelpunkt. Kritik bleibt jedoch bestehen. Laut einem Bericht des **Arzteblattes** bemängeln der **GKV-Spitzenverband** und die **Kassenärztliche Bundesvereinigung** insbesondere das Fehlen des Präventionsgedankens.

Von Arendsee bis Zeitz

Die Genres der Lieblingsfilme eines Menschen verraten einiges darüber, wie sein [Gehirn](#) funktioniert. Das legt eine im **Fachjournal "Frontiers in Behavioral Neuroscience"** veröffentlichte neue Studie unter Leitung der **Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg** (MLU) nahe. Die Forscherinnen und Forscher verglichen die Daten zu Filmvorlieben mit Aufnahmen der Gehirnaktivität von rund 260 Menschen. Es zeigte sich, dass Fans von Actionfilmen und Komödien sehr stark auf negative emotionale Reize reagieren. Bevorzugten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer Dokumentarfilme oder Krimis, fiel ihre Reaktion deutlich geringer aus.

Rund 595.000 Menschen haben in Sachsen-Anhalt mit Stand Ende Dezember 2023 eine [Rente](#) wegen Alters ab 65 Jahren bekommen. Laut Angaben des **Bundesministeriums für Arbeit und Soziales** entspricht das einem Anteil von 98,1 Prozent der betreffenden Altersgruppe. Damit lag der Wert nicht nur über dem Bundesdurchschnitt von 89,7 Prozent, sondern bildete zugleich den Höchstwert aller Bundesländer.

Zur Gründung einer Selbsthilfegruppe sucht die **Paritätische Selbsthilfekontaktstelle Halle-Saalekreis** berufstätige Frauen zwischen 35-50 Jahren mit [Lipödem](#). Diese chronische Erkrankung des Fettgewebes verursacht unter anderem Schmerzen sowie blaue Flecken und geht meist mit der Veränderung des Körpers, besonders der Beine und Arme, einher. Die neue Selbsthilfegruppe soll unter anderem dem Erfahrungs- und Informationsaustausch dienen, und sich erstmals Anfang September treffen.

Vom 16. bis 21. Juni 2025 findet zum mittlerweile sechsten Mal die [Herzwoche Sachsen-Anhalt](#) statt. Wie das **Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung** jetzt bekanntgab, steht die landesweite Informations- und Aufklärungskampagne im Kampf gegen Herz-Kreislauf-Erkrankungen unter dem Motto „#herzessache – Mach Deinem Herzen Beine!“ und stellt erneut in Kooperation mit verschiedenen Partnern, wie der **Deutschen Herzstiftung e.V.**, der **Kassenärztlichen Vereinigung Sachsen-Anhalt** und der **Ärztammer Sachsen-Anhalt** herzgesunde Bewegung und Ernährung in den Fokus.

Bereits bei frühen Formen der [Alzheimer-Krankheit](#), der sogenannten leichten kognitiven Störung, ist typischerweise ein verminderter Zuckerstoffwechsel des Gehirns zu beobachten. Diese Abnahme des Hirnstoffwechsels ist stärker ausgeprägt, wenn das Protein Alpha-Synuclein im Nervenwasser nachweisbar ist. Das sind Ergebnisse einer aktuellen Studie der **Universitätsmedizin Halle** in der renommierten **Fachzeitschrift „Alzheimer's & Dementia“**. Die Analyse unterstreicht die Bedeutung parallel auftretender krankhafter Vorgänge, auch Co-Pathologien genannt, bei neurodegenerativen Erkrankungen.

Kurz und knapp

Die **Bundesregierung** hat einen Bericht zur langfristigen Finanzierung der sozialen [Pflegeversicherung](#) veröffentlicht. Unter Zugrundelegung einer Analyse des aktuellen Systems wird in der 400 Seiten umfassenden Publikation auf mögliche Szenarien und Reformen eingegangen.